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Политология

6

А.Задохин

Автор рассматривает истоки панславистских идей в России, отмечая, что они появи-
лись и развивались в среде славянских народов в рамках тех процессов, которые происхо-
дили в Европе начиная с первой четверти XIX столетия, когда вопросы суверенитета на-
родов и их самоопределения распространялись от империи к империи, поднимая этнона-
циональную волну.

15

Я.Калиш

В статье содержится обзор Договора о Евразийском экономическом союзе, анализ его
политических аспектов и проанализированы ключевые вызовы и перспективы ЕАЭС. Не-
смотря на то что Договор сфокусирован на экономической интеграции, автор приходит к
выводу о наличии в нём значительного политического содержания.

35

О.Алексеенко, И.Ильин

На фоне процессов глобального развития образование БРИКС как интеграционного
объединения, имеющего особые географические и функциональные параметры, позволя-
ет отнести его к новому формату межгосударственной структуры. Авторы анализируют
взаимодействие стран БРИКС и их роль в современных международных отношениях.

Издается с 1992 г.

НАУЧНО-АНАЛИТИЧЕСКИЙ ЖУРНАЛ

Содержание номера

Договор о Евразийском экономическом союзе

16+

БРИКС – новая форма полицентричности мирового порядка

Панславистская доктрина России и русские славянофилы
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А.Тимакова

Исследование технологий «цветных революций», реализованных в событиях «арабской
весны», а затем и на Украине, позволяет выявить ситуации и предпосылки, которые по-
влияли на ход событий в каждом конкретном регионе.

52

А.Ситников

Автор показывает, как религиозный образ  жизни и ценности оказываются одним из
элементов формирования власти и социальной структуры; оценивает роль религиозной
традиции в становлении иерархической модели управления; исследует символический
капитал православия и его влияние на развитие социальных отношений.

Юридические науки

61

Ю.Григоров

В статье раскрыты основные результаты проведённого автором изучения опыта проти-
водействия террористическим угрозам спецслужбами и правоохранительными органами
США, Великобритании, Франции, Испании, ряда государств Ближнего и Среднего Востока.

Показаны используемые ими приоритетные подходы к организации антитеррористи-
ческой деятельности, специфика применяемых при этом мер специального и силового
воздействия.

Дана характеристика сложившегося противоречия между практикой решения задач в
сфере борьбы с экстремистской и террористической деятельностью и действующими по-
ложениями международного публичного и гуманитарного права.

76

Е.Киселева

С 1 января 2015 г. ряд категорий мигрантов в России должны будут сдавать экзамен по
русскому языку, истории России и основам законодательства Российской Федерации.
В статье отражено развитие правового модуля экзамена, показано изменение его структу-
ры, а также трансформация языка экзаменационных заданий.

Экономические науки

83

А.Дубровина

На фоне отношений России и Европейского союза в контексте политической ситуации
на Украине автор анализирует внешнеполитическую деятельность Российской Федера-
ции в энергетической сфере.

Религиозный фактор формирования институтов власти в России

Противодействие террористическим угрозам. Зарубежный опыт

Эволюция модуля «Основы законодательства РФ» экзамена
для мигрантов в России

«Арабская весна» как матрица нестабильного мира

Энергодиалог России и Европейского союза
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С.Черницына

Каспийский регион на протяжении последних двух десятилетий переживает сложные
времена, связанные с неопределённостью правового статуса водоёма. Обеспечение регио-
нальной безопасности требует решения прикаспийскими государствами спорных вопро-
сов, которые затрагивают их национальные интересы.

101

Е.Арляпова

В статье проведён сравнительный анализ экономических показателей Края Косово до
и после фактического отделения от Сербии, а также сопоставление параллельно функцио-
нирующих секторов – легального и нелегального – в современной экономике Края; выяв-
лен доминирующий характер и потенциал теневого, отмечено слабое развитие и неясные
перспективы легального сектора.

Научная жизнь

114

Л.Млечин, О.Дерюгина

Известные журналисты посвятили свои материалы памяти одного из ведущих россий-
ских корееведов и востоковедов – Натальи Евгеньевны Бажановой.

123

Уважаемые читатели!

В соответствии с решением Высшей аттестационной комиссии журнал «Обозрева-
тель–Observer» включён  в

в которых должны быть опубликованы основные научные результаты диссерта-
ций на соискание учёных степеней доктора и кандидата наук. Перечень введён в дей-
ствие с 1 января 2007 года.

Проблемы Каспийского региона

Памяти Натальи Евгеньевны Бажановой

Косово – экономическая «витрина» постконфликтного
урегулирования?

Содержание на английском языке

Перечень ведущих рецензируемых научных журналов и из-
даний,
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Анатолий Цветков

Падают тихо на землю снежинки,
Пятнадцатый год постучался в окно,
Овца вопросительно смотрит со снимка:
Что человечеству ныне дано?

Ему суждены, как всегда, испытания
В мире сплошных социальных невзгод,
Голод и холод, болезни, скитания,
Забот каждодневных невпроворот.

Притихла Отчизна моя, заснежённая,
У неё на глазах непроглядная грусть,
Недругов давних кольцом окружённая
Слезой умывается древняя Русь.

Но ей не страшны ни угрозы, ни санкции,
У неё от природы могучая стать,
И кто победит на последней дистанции,
Только Всевышнему велено знать.

Она не одна ведь сегодня унижена,
Многие страны постиг ураган.
Ныне судьбою-злодейкою сближены
Сирия, Газа, Ирак и Афган.

Но, несмотря на все эти гонения,
Поднимем, друзья, новогодний бокал.
За нашу страну, за её возрождение,
О котором народ постоянно мечтал.

ЦВЕТКОВ Анатолий Исаакович – член Союза писателей России. E-mail:

anatoly2010@gmail.com

На пороге пятнадцатый

С Новым  2015 годом!
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Political sciences

6

G.Zadokhin

In article the author considers time and the reasons of emergence of Pan-Slavist ideas in
Russia. He notes that the Pan-Slavist idea among the Slavic people arises and develops within
those processes which took place to Europe from the first quarter of the XIX century when ideas
of people’s sovereignty and self-determination of the people – extend from the empire to the
empire, lifting an ethno-national wave which finally destroyed the multinational states.

About the autor: ZADOKHIN Alexandr G. – Professor of the Diplomatic MFA of Russia
academy.

Key words: Pan-Slavism, Slavophiles, Slavic committees, I.S.Aksakov.

15

Y.Kalish

The article contains an overview of the Treaty on Eurasian Economic Union and analysis of
the political aspects thereof. Notwithstanding the fact that the Treaty is focused on the
economic integration the author comes to a conclusion that the Treat covers wide variety of
political issues. The author analyses the key challenges and perspectives of the forming
Eurasian Economic Union.

About the autor: KALISH Yan Victorovich – post graduate student at the chair of General
Political Science of the Finance University at the Government of the Russian Federation.

It is published since 1992

SCIENTIFICIALLY-ANALYTICAL MAGAZINE

Contents 16+

Pan-Slavist doctrine of Russia and Russian Slavophiles

Treaty on the Eurasian Economic Union. Politological analysis
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Key words:  Treaty on the Eurasian Economic Union, EEU, V.V. Putin, N.A. Nazarbaev, A.G.
Lukashenko, Eurasian integration, economic integration, political integration.

35

O.Alekseenko, I.Ilin

This article discusses the global development and its manifestation in the modern world.
BRICS is viewed as a form of integration with special geographical and functional parameters,
which allows considering it as a new type of interstate cooperation. The main focus is
concentrated on the interaction of BRICS member states and their role in contemporary
international relations.

About the autors: ALEKSEENKO Oleg A. – Head of department of the Faculty of teachers

education of the Lomonosov Moscow State University. Vice-chairman of the Council, Executive
Secretary of Executive Committee of the International Organization for promoting Public

Diplomacy, Science, Education and Youth Cooperation/
ILIN Ilya V. –Doctor of Political Science, Professor, Dean of the Faculty of global studies

Lomonosov Moscow State University.

Key words:  BRICS, integration, international organizations, new world order, globalization.

43

A.Timakova

The article describes processes of realization of the technologies of «colour revolutions» in
events of the «Arab spring» and then in Ukraine. The analysis of a situation and those
prerequisites which have influenced the course of events in each region is given.

About the autor: TIMAKOVA Anna – Diplomatic Academy Postgraduated student.

Key words: Color revolutions, Arab spring, Euromaidan, Overton’s window.

52

A.Sitnikov

The author tries to find an answer to the following question: “How does religion way of life,

values and doctrine work as an element of the formation of power and of the social structure?”
Serious attention has been paid to the correlation of religious traditions and the appearance of

a rigidly hierarchical domination model.
The author makes an especially thorough analysis of the symbolic capital of Orthodox

Christianity and its influence on the development of social realities.

About the autor: SITNIKOV Alexey V. – is a doctor of sciences (Philosophy), professor of the
Department of state-confessional relations of the Russian Presidential Academy of National

Economy and Public Administration.

Key words:  power, state, legitimization, democracy, values, religion, Orthodox Christianity.

BRICS as new architecture of multipolar world order

“Arab spring” as matrix of the unstable world

Religious Factor of formation of the Power
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Law sciences

61

Y.Grigorov

The article studies the counterterrorism experience of secret services and law enforcement
bodies of the USA, Great Britain, France, Spain and a number of the Near and Middle East
states. It shows the approaches and specific measures to counter terrorism.

The author analyzes the phenomenon of “counterterrorist operation” in the context of
political stand-off in the modern world. The article studies the contradiction between the
practice used by the US federal bodies to counter extremist and terrorist activities and the
principles of the international public and humanitarian law.

About the autor: GRIGOROV Yuri M. – PhD, professor, an independent expert.

Key words: secret services and law enforcement bodies, terrorism, extremist organization,
joint military and police operations, Europol, counterterrorist operation, the 6-th generation
wars.

76

E.Kiseleva

 Starting from January 1, 2015, certain categories of migrants in Russia will be obliged to
pass an exam in the Russian language, history of Russia and the basics of the Russian legal
system.

The article reflects a development of the legal module of the exam that took place in process
of the exam’s elaboration and approbation. The examples used illustrate what was left aside in
course of discussions and sample testing, what elements, on the other hand, were included.
The changes of module’s structure, as well as transformation of the examination tasks’
language is also demonstrated.

About the autor: KISELEVA Ekaterina Viacheslavovna – сandidate of legal sciences (PhD),
Dr., Associate professor of the Department of International Law, Law Institute, Peoples’
Frienship University of Russia.

Key words: migration, integration of migrants, integration test, the Russian legal system for
migrants.

83

A.Dubrovina

The article examines the relationship between Russia and the European Union in the
context of the political situation in Ukraine. The author analyzes the foreign policy of the
Russian Federation in the energy sector.

About the autor: DUBROVINA Anastasia Sergeevna – postgraduate student of the
Diplomatic Academy of Ministry of Foreign Affairs, Moscow.

Key words: Russia, European Union, Ukraine, USA, energy partnership, “South Stream”.

Evolution of the exam’s for migrants in Russia module.
“The Basics of the Russian Legal System”

Foreign experience of preventing terrorist threats

The energy dialogue between Russia and European Union
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S.Chernitsyna

During last twenty years the Caspian region has to face some difficult times, connected not
only with the development of the energy potential, but also with the uncertainty of the legal
status and the conflict of interest of some extra-regional participants. Until recently, Caspian
regional countries were not ready to solve old familiar aches without the biggest international
players, such as the USA, China, EU etc. However the safety of the region requires decisions for
the benefit of the region in the whole and each country separately.

About the autor: CHERNITSYNA Sofiya – a post-graduate of the Diplomacy department of
the Moscow State Institute (University) of Foreign Affaires (MGIMO).

Key words:  the Caspian region, energy policy, transportation of energy.

101

E.Arlyapova

Paper provides comparative analysis of economic trends and indicators of Kosovo region
before and after actual separation from Serbia as well as matching two simultaneously
functioning sectors – legal and illegal – for contemporary part; it brings to light dominant
character and potential of the “shadow” sector and poor development and prospects of the legal
sector.

About the autor:  ARLYAPOVA Elena Sergeevna – PhD (Political Science), doctorate at the
Comparative Politics Department, MGIMO(U).

Key words:  Kosovo’s economy, Kosovo’s investment climate, Albanians.

Scientific life

114

L.Mlechin, O.Deryugina

The material is dedicated to the memory of one of the leading Russian experts on Korea and
Orient – Natalia Evgenyevna Bazhanova.

About the autors: MLECHIN Leonid M. – Professor of the Diplomatic Academy of the MFA of
Russia Federation;

DERYUGINA Olga I. – “TV Tsentr” TV-company producer.

Key words:  Bazhanova N.E., Korean studies, DPRK, Kim Dae Jung.

Problems of the Caspian region: regional
and global aspects

In Memory of Natalia Evgenyevna Bazhanova

Kosovo – economic “show case” of post-conflict settlement?
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В редакцию журнала направляется статья с сопроводительным письмом
по электронной почте: E-mail: observer@.ru.ru или предоставляется на дис-
кете в программе Word (с расширением DOC, DOCX или RTF). Текст дает-
ся 14 кеглем через 1,5 интервала и должен быть структурирован (иметь
разделы).

Общий объем материала не должен превышать 20–25 тыс. знаков с
пробелами.

Ссылки на источники должны даваться арабскими цифрами только на
цитаты и данные, подкрепляющие информацию, и быть привязаны к тек-
сту с указанием выходных данных (место издания, издательство, год изда-
ния, общее количество страниц и страницы ссылок). Источники даются в
алфавитном порядке (источники на русском языке, затем на иностран-
ном).

Если цитируются иностранные источники, то все данные указываются на
языке оригинала.

К статье необходимо дать аннотацию (не более 300–500 знаков), клю-
чевые слова и краткие сведения об авторе (фамилию, имя и отчество пол-
ностью, ученую степень, другие звания, место работы, должность  и кон-
тактные телефоны, SPIN-код) на русском и английском языках.

Рисунки, графики, схемы даются в программах JPG или EPS отдельны-
ми файлами.

Статья и все необходимые данные должны присылаться в одном файле.
В качестве сопроводительных документов автор прилагает выписку из

решения кафедры (научного подразделения), где выполнялась работа, со-
держащую рекомендацию статьи к публикации в журнале. Выписка подпи-
сывается заведующим кафедрой (руководителем научного подразделе-
ния) или его заместителем, подпись заверяется соответствующей кадровой
структурой.

Оригиналы этих документов в случае принятия статьи к публикации дол-
жны быть представлены в редакцию.

Требования к материалам опубликованы на сайте:

Требования к материалам,
представляемым на рассмотрение редакции журнала

«Обозреватель–Observer» в соответствии
с указаниями ВАК

Подробнее смотри сайт ВАК:

http://vak.ed.gov.ru

http://observer.materik.ru
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